



Bundesministerium  
des Innern  
und für Heimat

POSTANSCHRIFT Bundesministerium des Innern und für Heimat, 10557 Berlin

Mitglied des Deutschen Bundestages  
Herrn Dr. André Hahn  
Platz der Republik 1  
11011 Berlin

HAUSANSCHRIFT Alt-Moabit 140, 10557 Berlin

POSTANSCHRIFT 11014 Berlin

TEL +49 (0)30 18 681-11117

FAX +49 (0)30 18 681-11019

INTERNET [www.bmi.bund.de](http://www.bmi.bund.de)

DATUM 28. Dezember 2021

BETREFF **Schriftliche Frage Monat Dezember 2021**  
HIER **Arbeitsnummer 12/160**

Sehr geehrter Herr Abgeordneter,

auf die mir zur Beantwortung zugewiesene schriftliche Frage übersende ich Ihnen die beigefügte Antwort.

Mit freundlichen Grüßen  
in Vertretung



Juliane Seifert

ZUSTELL- UND LIEFERANSCHRIFT Alt-Moabit 140, 10557 Berlin

VERKEHRSANBINDUNG S-Bahnhof Berlin Hauptbahnhof

Bushaltestelle Berlin Hauptbahnhof

Schriftliche Frage des Abgeordneten Dr. André Hahn  
vom 17. Dezember 2021  
(Monat Dezember 2021, Arbeits-Nr. 12/160)

---

Frage

*Wie hat die Bundesregierung die drei Fragen zum Thema "Duale Karriere von Athleten" im Rahmen der politischen Aussprache auf der Sitzung des Rates der EU-Sportminister am 30. November 2021 in Brüssel beantwortet (siehe Vorbericht des Bundesministeriums des Innern, für Bau und Heimat vom 29.11.2021, Sportausschuss-Drucksache 20(5)001) und inwieweit hat die neu gewählte Bundesregierung hierzu abweichende Auffassungen bzw. Positionen?*

Antwort

Im Rahmen der politischen Aussprache in der Sitzung des Rates der EU-Sportministerinnen und Sportminister am 30. November 2021 hat die Bundesregierung darauf hingewiesen, dass die Förderung der dualen Karriere ein wichtiger Aspekt sei, wenn es darum gehe, den Spitzensport für junge Talente attraktiv zu machen. Dies gelte nicht zuletzt vor dem Hintergrund, dass verschiedene Sportarten selbst erfolgreichen Spitzenathletinnen und -athleten kein ausreichendes Einkommen bieten. Größere finanzielle Rücklagen für die Zeit nach der Beendigung der sportlichen Karriere können somit auch nicht gebildet werden. Deshalb seien in Deutschland die auch schon vor 2013 vorhandenen Maßnahmen zur Förderung der dualen Karriere in den vergangenen Jahren ausgeweitet worden. Hiervon profitieren auch die Athletinnen und Athleten mit Behinderung.

Daneben gebe es noch weitere individuelle Förderprogramme sowie die Möglichkeit, von verschiedenen Sportstiftungen eine regelmäßige finanzielle Unterstützung zu erhalten.

Die Bundesregierung wird die Möglichkeiten einer dualen Karriere weiterhin fördern und unterstützen.